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《与神同行》 

面对未知之事 
 

 

因为你和我都不能够看透未来，所以人生充满很多未知之数。问题是：我们怎样去面对和回

应人生那么多未知的事情呢？有些人是充满信心和确据的去面对，但另外有些人则是充满焦

虑，恐惧和失意。到底作为一个基督徒，我们应该怎样面对和回应人生未知的事情呢？今天

我们要思想的，是如何用信心去面对未知的将来。 

 

我们要看的经文，是来 11章，这一章被称为“信心之章”，作者在这里记载了很多信心伟人

的事迹，其中有一段是叙述关于摩西的，其中可以帮助我们学习如何去面对不可知的将来，

在面对不明朗因素的时候，我们怎样仍然用信心去面对，依然有绝对的把握和胆量。不管我

们人生面对的是什么，我们不必惧怕，也不必焦虑，无论外在怎么样，我们都可以屹立不

摇，完全不受影响。 

 

好，我们来看来 11:23-29，经文这样说：“摩西生下来，他的父母见他是个俊美的孩子，就

因着信把他藏了三个月，并不怕王命。摩西因着信，长大了就不肯称为法老女儿之子，他宁

可和神的百姓同受苦害，也不愿暂时享受罪中之乐。他看为基督受的凌辱，比埃及的财物更

宝贵，因他想望所要得的赏赐。他因着信，就离开埃及，不怕王怒，因为他恒心忍耐，如同

看见那不能看见的主。他因着信，就守逾越节，行洒血的礼，免得那灭长子的临近以色列

人。他们因着信，过红海如行干地，埃及人试着要过去，就被吞灭了。” 

 

很多人经常问：“旧约圣经到底有什么重要性呢？为什么新约许多的例子，都是引用旧约的

呢？事情已经发生这么久远了，还有什么具体的意义呢？”对于这个问题，罗 15章给了我

们一个明确的答案，让我们知道神的心意到底为何。原来新约圣经的作者在写作的时候，圣

灵感动他们把旧约的一些事件重述，把人带回旧约时代去，有时候又把细节描述得很详细，

让我们去重温当日发生的事。罗 15:4说：“从前所写的圣经，都是为教训我们写的，叫我们

因圣经所生的忍耐和安慰，可以得着盼望。” 

 

这节经文说得很清楚了，原来旧约圣经也是我们现代人写的，那绝对不是过时的事，而是神

的心意，为要叫我们因圣经所生的忍耐和安慰，可以得着盼望。保罗在这里的意思是说，旧

约许多的事迹，像今天我们看信心的事迹等，都是叫我们从其中获得鼓励和盼望，叫我们藉

着前人的经历得着确据，当我们回顾他们的事迹，看见神怎样在他们身上作工，神奇妙的作

为的时候，我们就得着力量，信心就得着坚固。 

 

也许有人说，“我不是旧约的圣徒，那些事情发生在上古年代，情况跟今天的简直风马牛不

相及，又怎么能够混为一谈呢？我又不是神的仆人，难道我可以期待神在我生命中，也作同

样奇妙的事吗？”弟兄姊妹，一旦我们相信接受耶稣基督做救主，我们就是神的儿女，神无

条件的爱着我们，神为我们的人生各有不同的计划和目的，神的确是介入每一个属祂的人的

生命，要作奇妙的事。所以我们不能说，神只在旧约时代的圣徒身上作工，而不在新约时代

属神的人身上作工，其实神的作为，从古到今都是一样的。 

 

当然，时代的确是有了很大的不同，我们不能期望昔日发生的事，今天一模一样的发生，但

问题不是发生些什么事，问题乃是神作事的方式和原则，一直没有改变。神怎样工作，神在

人身上工作的证据，神作事的原则等等，都没有改变，也不会改变。神怎样在旧约圣徒身上

行事，同样也在我们身上行事，神不会改变，神的原则始终保持一样。 
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有了这样的认识以后，我们就可以有信心去面对生命中一些不可见，不可知，无法掌握的

事。当我们看回头刚才所唸的经文的时候，我们找到一个关键，是可以帮助我们面对人生不

可知的事的，那就是我们看事物的能力。来 11:27，可以说是整段经文的钥节，像一把钥

匙，打开我们的心，让我们能明白整段的经文，希伯来书的作者说：“他因着信，就离开埃

及，不怕王怒，因为他恒心忍耐，如同看见那不能看见的主。”这里所说的摩西，他是因着

信离开埃及的，他不怕法老王的愤怒，因为他恒心忍耐，如同看见那不能看见的主。我们留

意这句话，很有意思，因着信心而看见那不能看见的主，这是摩西所抓紧的秘诀。 

 

人怎么能看见一些看不见的东西呢？说得具体些，人怎么能看见神呢？不错，我们不能用肉

眼看见神，但这不等于我们不能看见神，每一个基督徒都能够看见神。当我们打开圣经的时

候，我们看见神的话，透过神的话，我们可以看见神的作为，神的思想，神的心意。像神在

大卫身上，在但以理身上，在约瑟身上，在摩西身上的各种作为。我们看见了神怎样参与在

这些人的生命中，是那样的真实，。神既然能够在这些古人身上作工，神同样也可以今天在

我们身上作工，那是没有分别的，因为神不受时空的限制，神是始终如一的神。神作事有一

定的方式和法则，如果我们能掌握到神作事的方式，我们就能够确实的知道，神照样会在我

们身上行作奇事。 

 

神作事的方式不是难明白的，所以我们可以很清楚，满有信心的知道，神将会怎样行事。神

做事是非常清楚的，也是透过最清楚的途径做成祂心中所定的一切。很多人对神有不同的看

法，众说纷纭，而其中有很多人对神的认识和看法，是不符合圣经的。神绝对不是人把祂想

成怎样，祂就是那样。神是说话的神，是自我启示的，圣经记载得很清楚，只要我们有圣经

的支持和根据，我们就可以认识神到底是怎样的一位神。我们如果要对神有正确无误的看

法，就必须回到圣经去，或者说以圣经作为依据。 

 

除了透过圣经得知神作事的方式之外，我们还可以透过神在别人身上的作为，去认识神在我

们身上也有同样的作为。我们从许多人的经历当中，看见了神作事的痕迹，神奇妙的带领，

我们知道神在那里，也知道神作了什么，祂怎样在许多人身上工作，拯救人脱离死亡，得着

新生，又怎样引导属祂的人的一生，祂怎样保守他们的生命，怎样领他们经历人生的试炼和

苦困。虽然我们不能凭肉眼看见神，但是我们对神的认识，一点也不会肤浅，因为我们从许

多的线索中，都可以看见神和认识神。 

 

神说，“我总不撇下你，也不丢弃你”，这是来 13:5所说的。神说圣灵要住在我们里面，而

圣灵就是神。换句话说，神就住在我们的生命中，从我们信主的那一刻开始，就不会再离

开。既然神活在我们的生命中，我们就可以经历到神的同在，不但能经历到神的同在，还可

以看见神的作为。要是我们希望人生充满信心和确据，那我们就要学习去经历和辨别神的同

在，我们要训练我们的心思，让自己能够看见神，感受到神的同在，明白神的心意。我们要

学习像摩西那样，“恒心忍耐，如同看见那不能看见的主”，这是摩西美好的灵性，也成为我

们的学习功课。 

 

主耶稣在太 5:8那里说：“清心的人有福了，因为他们必得见神。”这到底是什么意思呢？怎

样才算是清心的人，他们又怎样能够看见神呢？耶稣所指的是什么意思呢？当人一个人清

心，或者说“内心纯洁”的时候，他的思想就变得圣洁和干净。这不是说他每一个的思想都

是圣洁的，这在我们人来说，确实无法做到。然而，圣洁应该成为他们的生活方式，是他们

生活中所朝向的，所实行出来的。当某些不洁的事情出现，或者趁机潜入他们生命中的时

候，他们会立刻发现，并且马上对付处理。 
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弟兄姐妹，我们的思想和动机，都应当时常保持圣洁，纯全，我们要作神眼中看为正的事，

为美的事，对的事，我们的良心要保持清洁，对神对人常存无亏的良心。当我们在神面前，

用纯洁的态度和心灵去过生活的时候，我们的意志就自然顺服在神面前，我们的动机自然也

是坦然的。 

 

当我们在神面前有这样的“透明度”，向祂敞开，时刻活在神面前的时候，我们就能够看见

神。有了这个标准之后，我们就明白，何以那么多基督徒都不能看见神。这些人说，“神远

在天边，这么遥远，我当然看不见了。”他们以为向神祷告，祷告天上的神，是很遥远的

事，因为在他们的概念里，神是坐在天上的宝座上，他们不知道，原来神也坐在我们内心的

宝座上，祂实际上就住在我们的心中。 

 

属神的人是的确可以看见神的，问题是我们的生活态度和方式怎样，我们的内心怎样，是否

纯全洁净，神是渴望人看见祂的，不然的话，耶稣就不会指出“清心的人是有福的，因为他

们得以见神”了。神就是要人在地上看见祂，不是用肉眼去看见，乃是用心灵，透过对神的

信靠和顺服，也透过我们生活的圣洁，去看见神。神把祂的话给我们，把一颗能辨别的心灵

给我们，祂要向我们的心灵清楚的说话。 

 

有一件事多年来都成为我的帮助的，那就是经常去默想神，内心有一股渴慕和欲望，要多认

识神，要多知道神是怎样的。我虽然信主多年，但内心都经常问：“神到底是怎样的？我渴

望更多的认识。”所以我一有空就去思索，即使晚上睡不着的时候，也在思想着神。我向神

祷告，求神更多的藉着祂的话语向我启示祂，让我能更深的认识祂。每晚临睡以前，或者半

夜醒过来，或者是早上醒来的时候，我都在思想神，我让自己的思想充满了神。 

 

我也尽量每一天去重温当天的经历，到底今天发生了什么事。我之所以这样做，是因为我希

望能看见神在我身上的作为，神在我生活中行事的证据。很多时候，忙碌的生活，让我们记

不清到底发生过什么事，因为每一天所遇见的人，所处理的事，所到过的地方实在太多了。

所以我要提醒自己要这样去做，要习以为常，养成习惯，每天晚上为当天作一个总结，想一

想当天所发生过的事，神到底在我今天的生活里作了什么事，祂怎样帮助我重修我跟某个人

的关系，祂怎样应允了我的祷告，祂怎样引导我作出某个决定，祂又怎样在这个环境中保守

我等等。 

 

每一天都发生不同的事，要是我们每一天都能够抽一点时间来，作个回顾，数算一下神在我

今天生活中工作的痕迹，这对我们的灵性是大有帮助的。这么一来，我们就能够具体的看

见，神实在是与我们同在，是在我们的生命中作祂的奇事，神是那样的真实，祂的供应和保

护实在是我们无法不承认的。 

 

弟兄姊妹，尝试在每天晚上入睡之前，自己好好的细心想一想，不要留到明天，因为明天也

许就记不清今天的事了，倒要每天晚上都作这样的操练，日子久了，我们自然能够清楚的看

见神在我们身上的足迹和祂手所作奇妙的工作。 

 

当我们这样持之以恒的时候，我们的灵命不但有了长进，我们更能够透过神的思想去看人

生，我们会开始用神的思想去看事物，我们能够真正看见神，看见神的作为，并且知道神作

事的方式，这样我们在作许多人生决定的时候，就会知道该依据什么原则去下判断，去作决

定，因为我们看见了神。一个看见神的人，他的生命是不同的，因为看见神能够影响他人生

的每一个层面。 
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耶稣说，“清心的人有福了，因为他们必得见神。”那就是说，如果我希望能看见神，盼望神

在我生命中的显明，那决定的不在于神，而在于我们，我们必须有一颗清洁的心。我们的心

要清洁，我们的思想也要圣洁，我们的动机也要纯正，我们的良心干净了，我们的意志才会

顺服于神。到底我们认为，走在神的路中，保持内心纯全清洁，是否值得呢？去获得一个神

能力充满的生命，是否有价值的呢？如果我们真的在神面前降服，神乐意保守我们有清洁的

良心，有纯正的动机，有圣洁的思想，神会用一切方法来保守我们，帮助我们，问题是我们

看重这一切吗？我们觉得这样做值得吗？这是我们的选择和决定。神渴望能够具体而实在的

向我们显明，但是我们必须先向神有所表示。 

 

当我们能看见神的时候，我们整个的人生，将会大大的不同。首先，我们会以积极正面的态

度去思想和去面对生命。我们不再经常想到自己不能，而是想到因为有神的同在，所以我能

够。 

 

不但这样，二、当我们看见神的时候，我们内心会自然充满着喜乐和雀跃，也充满信心，因

为知道这位全知，全能又全在的神，居然和我们一起走人生路，这实在是让我们感到兴奋无

比的事。神住在我们里面，祂引导我们走一条蒙福的道路，祂在凡事上指教我们，为我们预

备，这是好得无比的。 

 

我们看见神之后，就能够以不同的态度来面对人生，过去试炼患难来到的时候，我们会问，

“神阿，我该怎样做呢？”但是现在情况就不同了，我们如果看见了神，又认识到神同在的

时候，我们就能够看苦难是神给我们灵命成长的阶梯，是叫我们经历过之后，生命变得更加

茁壮和成熟的。另一方面，三、我们也会更乐意顺服神，而不是顺服世俗。过去，我们受到

世界的吸引，内心会向往着世俗的欢乐，但是看见了神之后，我们的心已经到了神那里去，

神成为我们生命的核心，我们的生命、气息、存留是为了祂。世俗的一切顿时失去了它的吸

引力，再也不能叫我们恋慕，我们所渴望的，只有神而已。 

 

我们会祷告求神吸引我们更亲近祂，也会求神使我们更圣洁，更公义，更纯全，让我们的心

被祂完全占据着。罪对我们已经失去了吸引，不管撒但把多么诱人的饵放在我们面前，我们

都不为所动，因为我们的心充满了属神的思想，我们渴慕跟神建立更亲密的关系，我们渴望

更多明白祂的爱，祂的旨意，祂的启示。总之，一旦我们真的看见神之后，我们整个的人

生，将会截然不同，有很大的分别。 

 

还有一样，四、当我们看见神之后，我们看事物，就能够看见它本来的面目。今天，我们看

很多事情，都只是看见片面，又或者只是看见不真实的部份。就好像我们看新闻，看电影，

看很多书籍等，其实大部份所记载的，都不是真实存在的。然而，当看见神之后，我们就能

够看清楚事物真实的一面，我们能够识破撒但的诡计，知道撒但的谎言和祂要进行的阴谋。

这样，过去让我们欢乐的，一旦我们看见它的真正面目之后，我们会远远的离开，因为看见

了它丑恶的一面。我们也会有敏锐的心灵，去认出人与人之关系的真实和虚假。 

 

不但这样，五、我们看见神之后，会把永恒的事放在今生的事之上。我们会对事物有不同的

评价，不同的衡量，那些短暂的对我们来说，已经失去了它的价值，我们所追求的，只是永

恒的事物。我们看永恒的事物比一切都来得重要，它值得我们花上全副心思，所有时间和精

力去追求和去付出。所以，我们有不同的金钱观，过去我们用金钱去满足自己的欲望，现在

我们用金钱投资在天国的事工上，用能朽坏的东西，去作成不能朽坏的，存到永恒的产业。 
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摩西恒心忍耐，如同看见那不能看见的主。今天，我们也可以像摩西那样，用信心去看见和

触摸神。神渴望每一个属祂的人都看见祂，而神也会帮助任何渴望看见祂的人，达成他们的

心愿。弟兄姊妹，到底你看见了神吗？你的生命可以证实神的存在和作为吗？你在人际关系

里，看见了神的安排和引导吗？我们到底有没有看见神呢？我们不是说想看见，就能看见

的。神不是像一件物体的让我们去看见，而是透过祂的话，透过我们个人的经历，我们生命

的体验，去看见神的。 

 

诗 91篇提醒我们不要惧怕，要要有信心。诗人在诗的 1到 7节这样说：“住在至高者隐密处

的，必住在全能者的荫下。我要论到耶和华说，祂是我的避难所，是我的山寨，是我的神，

是我所倚靠的。祂必救你脱离捕鸟人的网罗，和毒害的瘟疫。祂必用自己的翎毛遮蔽你，你

要投靠在祂的翅膀底下，祂的诚实，是大小的盾牌。你必不怕黑夜的惊骇，或是白日飞的

箭，也不怕黑夜行的瘟疫或是午间灭人的毒病。虽有千人仆倒在你的旁边，万人仆倒在你右

边，这灾却不得临近你。” 


